



## REVUE DE PRESSE... SUR L'ACTUALITE EUROPEENNE



*Juin*

### **La Voix du Nord : 04/06/11**

#### **L'Institution jumelée avec une école espagnole**

Une quinzaine d'élèves de l'Institution Saint-Pierre de Fourmies a reçu un groupe d'espagnols du lycée Joyfe de Madrid. Cela a notamment permis de faire découvrir le patrimoine, par une visite de l'Ecomusée de l'Avesnois, par la découverte des communes belges à proximité. Les élèves espagnols ont également participé aux cours de leurs homologues français. Chaque adolescent espagnol était hébergé dans une famille française et c'était une bonne façon de s'imprégner de la vie française.

### **La Voix du Nord : 04/06/11**

#### **Wignehies**

#### **La commune a accueilli sa jumelle roumaine**

Au mois de novembre dernier, l'association de jumelage franco-roumain de Wignehies a organisé avec la municipalité, un séjour à Boczig. Cette fois, c'était au tour des roumains de venir en France. Le maire de Wignehies, Dominique César a déclaré être « *heureuse de participer à la pérennité de cette belle aventure* ». Elle a ajouté que les gens rencontrés étaient « *chaleureux, généreux et fiers de leur pays* ». Le premier magistrat roumain a également été « *très honoré de l'invitation et de l'accueil réservé à sa délégation* ».

**20 minutes : 06/06/11**

**Déficit**

**Deuxième sauvetage pour la Grèce**

La Grèce devrait bénéficier d'un nouveau prêt estimé entre 60 et 100 milliards d'euros, d'ici à 2014. Comme pour le premier plan, l'argent sera prêté conjointement par l'Union européenne et le Fonds monétaire international. La Grèce s'est engagée en contrepartie à de très sévères réductions dans le budget public.

**Direct Lille Plus : 07/06/11**

**Le mystère reste entier en Allemagne**

**D'où vient la bactérie tueuse ?**

Les autorités allemandes ne savent plus à quel saint se vouer. Après avoir disculpé les concombres espagnols, elles ont admis que les graines germées d'une ferme allemande bio n'étaient peut-être pas la source de la bactérie E.coli.

Les autorités ont affirmé que les analyses se poursuivaient mais en attendant, Berlin maintient son alerte sur les graines, tomates, salades et autres concombres.

Le mystère reste donc entier autour de l'origine de cette bactérie mais alors que l'Union européenne recherche l'origine de l'infection, elle doit gérer également l'aspect économique de la crise. En effet, la Commission a annoncé hier qu'elle proposerait des « *compensations* » financières pour aider les agriculteurs les plus touchés.

**L'Espagne veut être dédommagée « à 100% »**

« *Ce préjudice, il faut l'indemniser à 100%* », a pour sa part estimé la ministre de l'Agriculture espagnole, Rosa Agui. Le pays a beaucoup souffert de l'accusation portée sur ses concombres et même si l'on ne connaît pas encore la facture globale, les pertes sont estimées à 225 millions d'euros par semaine pour l'ensemble du secteur.

**Direct Lille Plus : 07/06/11**

**Bactérie tueuse**

**150 millions d'euros d'aide**

Alors que les fruits et légumes européens sont toujours boudés par les consommateurs, la Commission européenne est prête à faire un geste. Elle a proposé de débloquer une aide d'environ 150 millions d'euros pour les producteurs de l'UE.

Les producteurs concernés seraient ceux qui produisent principalement des concombres, des tomates et des salades mais certains risquent de trouver ce montant insuffisant, à commencer par l'Espagne qui a vu ses ventes s'effondrer à cause des accusations à tort des autorités allemandes.

**Deux nouvelles victimes en Allemagne**

L'Allemagne a annoncé hier la mort de deux femmes de 74 et 88 ans portant à 25 le nombre de victimes en Europe depuis deux semaines.

**20 minutes : 08/06/11**

**Agriculture L'Europe propose 150 millions d'euros pour les conséquences de l'épidémie « E.Coli »**

**Le plan européen jugé « insuffisant »**

L'Union européenne a proposé hier un dédommagement minimum de 150 millions d'euros pour les agriculteurs affectés. Ces fonds serviraient à dédommager principalement des producteurs de tomates, laitues et concombres.

Ceux qui sont membres d'organisations de producteurs ont déjà droit à une compensation d'environ 30% sur les pertes. Ceux qui ne sont pas membres bénéficieraient uniquement des aides communautaires. La France et l'Espagne ont jugé cette proposition insuffisante. Les deux pays ont également demandé que le système d'alerte sanitaire rapide soit réformé.

**20 minutes : 09/06/11**

**Bactérie « E.Coli »**

**Bruxelles offre 210 millions d'euros**

La Commission européenne a proposé hier une enveloppe de 210 millions d'euros, contre 150 millions initialement prévus. Les producteurs des pays européens ont souffert financièrement des restrictions sur la consommation émises par l'Allemagne et de l'inquiétude des consommateurs. *« J'espère que le plan que la Commission européenne propose sera approuvé par les Etats membres dès mardi prochain, le 14 juin »*, a souhaité le commissaire européen à l'Agriculture, Dacian Ciolos.

**La Voix du Nord : 09/06/11**

**Une aide de 210 millions pour l'agriculture**

Alors que le ministre allemand de la Santé a annoncé une régression de l'épidémie causée par la bactérie Eceh qui a fait vingt-cinq morts, la Commission européenne a revu à la hausse sa proposition d'indemnisation des producteurs de légumes. Il s'agirait d'une aide de 210 millions d'euros.

**20 minutes : 10/06/11**

**BCE**

**Les taux restent inchangés**

Contrairement aux attentes, la Banque centrale européenne (BCE) n'a pas modifié ses taux directeurs hier. Cependant, les analystes pensent que Jean-Claude Trichet devrait opérer un tour de vis monétaire en juillet. L'inflation annuelle a été de 2.7% le mois dernier alors que l'objectif de la BCE est de la maintenir en deçà de 2%.

**La Voix du Nord : 10/06/11**

**Armée**

**Une communauté européenne de défense et de destin ?**

Dans un contexte où les menaces se multiplient, où les engagements s'intensifient (Afghanistan, Libye, bientôt Syrie ?), les moyens des nations occidentales se resserrent.

Il existe pourtant un besoin d'Europe puissante, entre les Etats-Unis et les pays émergents. La crise économique et les coupes budgétaires pourraient enfin faire naître le serpent de mer européen, en précipitant la mutualisation des moyens, des programmes d'armement.

### **La Voix du Nord : 10/06/11**

#### **Les réserves de pêche s'épuisent trop vite dans les eaux européennes**

La France ne mangera plus que du poisson venant des eaux étrangères, à partir du 14 juin, car elle aura épuisé ses réserves pêchées dans les eaux de l'Union européenne selon les ONG qui défendent une pêche responsable.

En 2000, les ressources halieutiques pêchées dans les eaux de l'UE permettaient d'assouvir les besoins des Français jusqu'à fin juillet. Certains pays dont le secteur de la pêche est moins développé que la France, commencent à dépendre des importations bien plus tôt.

Pour l'Autriche, c'est à partir du 15 janvier, l'Allemagne le 27 avril, l'Italie le 30 avril. Le fait de consommer plus de poissons que les eaux de l'UE n'en produisent va poser un problème à l'avenir.

### **La Voix du Nord : 11/06/11**

#### **Bactérie E.coli : des graines germées sont bien responsables de l'épidémie mortelle en Europe**

L'Allemagne a clairement désigné hier des graines germées comme source de l'épidémie qui a fait 33 morts en Europe. Selon les analyses, il s'avère que les gens qui ont consommé ces graines ont neuf fois plus de chances d'avoir des problèmes liés à la bactérie E.coli que ceux qui n'en ont pas consommé.

Il y a eu une première identification formelle de la souche dans un paquet de graines provenant du nord de l'Allemagne. Les producteurs espagnols incriminés à tort au début de la crise, estiment avoir perdu 225 millions d'euros par semaine. L'Union européenne a proposé 210 millions d'euros aux agriculteurs touchés.

## **La Voix du Nord : 11/06/11**

### **Union européenne**

#### **La Croatie en 2013 ?**

La Croatie a obtenu le feu vert de Bruxelles pour devenir le 28ème pays de l'UE en juillet 2013, vingt ans après la proclamation de l'indépendance du pays. La Serbie frappe à son tour à la porte après l'arrestation de Ratko Mladic.

## **Direct Lille Plus : 15/06/11**

### **Zone euro**

#### **Au chevet de la Grèce**

Plombée par une dette de près de 350 milliards d'euros, la Grèce est proche de la banqueroute. Les ministres des Finances de la zone euro ont tenté d'élaborer un nouveau plan d'aide car les 110 milliards d'euros prêtés par l'UE et le FMI n'ont pas suffi. Les pays de la zone euro envisageaient notamment de faire participer des fonds d'investissements privés ou encore des assureurs à ce plan d'aide.

## **L'Union : 16/06/11**

### **Forte mobilisation à Athènes contre le nouveau plan d'austérité**

#### **La Grèce sur un volcan**

Le Premier ministre socialiste grec George Papandréou a annoncé hier la formation d'un nouveau gouvernement. Il va devoir faire adopter un nouveau plan sur cinq ans avec des hausses d'impôts, une réduction des dépenses publiques et des cessions d'actifs d'Etat afin de continuer à bénéficier de l'aide de l'UE et du FMI.

Le projet du Premier ministre porte sur 6,5 milliards d'euros sous forme de hausse des prélèvements obligatoires et de réduction des dépenses pour 2011. Ainsi le gouvernement a plaidé en faveur d'un consensus national sur ce plan d'austérité pour que l'UE et le FMI débloquent une tranche de 12 milliards d'euros d'aide supplémentaire le mois prochain. Des dizaines de milliers de personnes ont manifesté devant le Parlement à Athènes pour dénoncer les nouvelles mesures d'austérité.

**20 minutes : 17/06/11**

**Grèce Elle se donne jusqu'à la mi-juillet pour ficeler un nouveau plan**

**L'Europe joue la montre**

Les pays de la zone euro ont tenté de mettre de côté leurs désaccords économiques pour s'occuper du versement de 12 milliards d'euros de prêt à la Grèce avec l'aide du FMI. Si le pays ne perçoit pas cet argent, il pourrait basculer complètement.

Afin de recevoir ce plan d'aide, le Premier ministre grec s'est engagé à faire voter de nouvelles mesures d'austérité qui seront appliquées sur une durée de cinq ans. Le pays est en pleine tourmente et les citoyens grecs se disent saignés à blanc.

Les impôts ont augmenté, les salaires des fonctionnaires ont été réduits de 20% et les services publics ont été partiellement privatisés. Malgré toutes les difficultés, l'austérité devrait être votée car la Grèce a besoin de l'argent européen.

**La Voix du Nord : 17/06/11**

**Papandréou tente de maintenir à flot un pays au bord de la faillite**

Alors qu'il tentait de remanier son gouvernement pour faciliter le vote d'un nouveau plan d'austérité, le Premier ministre grec affrontait hier une crise au sein de son parti. Le plan d'austérité est également vivement contesté dans la rue. Des milliers de personnes ont manifesté contre ce plan qui prévoit des économies supplémentaires de 28 milliards d'euros d'ici à 2015.

**La Voix du Nord : 20/06/11**

**L'Europe veut donner une bouffée d'oxygène à la Grèce en crise**

La zone euro envisage de fournir un soutien financier d'urgence à la Grèce dont une faillite menacerait l'ensemble de l'Union européenne. Les ministres des pays qui partagent la même monnaie ont entamé une

énième réunion hier à Luxembourg. L'objectif est de parvenir à débloquer rapidement une nouvelle tranche de l'aide à la Grèce. Athènes a besoin de financements immédiats pour éviter la faillite mais leur versement fait l'objet d'âpres discussions.

## **La Voix du Nord : 21/06/11**

### **La zone euro donne deux semaines à la Grèce pour adopter les réformes exigées**

La zone euro a laissé à la Grèce deux semaines pour adopter un nouveau plan d'austérité très impopulaire pour obtenir l'aide dont elle a besoin pour éviter la faillite. Les ministres des Finances de la zone euro se retrouveront le dimanche 3 juillet pour finaliser l'aide à la Grèce.

En effet, la zone euro attend que le gouvernement grec adopte le 28 juin, un nouveau train de mesures d'économies et de privatisations. Cela reste une déception pour Athènes qui espérait l'annonce d'un déblocage des fonds immédiat.

La Grèce a affirmé qu'elle tiendra ses engagements mais son nouveau ministre des Finances Evangélos Vénizélos a émis le souhait de réaménagements du plan d'austérité.

### **La crainte du naufrage grec pèse sur les marchés**

Faute d'annonces concrètes, les Bourses se focalisent sur le risque d'une incapacité d'Athènes à honorer ses échéances financières dès début juillet, si le pays échouait à obtenir les 12 milliards d'euros du plan d'aide. Les marchés financiers redoutent également la contagion à d'autres pays de la zone euro. L'Italie pourrait ainsi voir prochainement sa note dégradée.

Avec une sorte de Fonds monétaire européen, la zone euro renforce son filet de sécurité financier. Le chef de file des ministres des Finances de la zone euro, Jean-Claude Juncker a annoncé un accord sur une modification du traité de Lisbonne « *établissant le mécanisme européen de stabilité* » (MES) Les Etats qui ne sont pas membres de la zone euro pourraient également bénéficier de ce mécanisme.

## **La Voix du Nord : 23/06/11**

### **L'Europe peut-elle sortir la Grèce de l'asphyxie ?**

Les manifestants rassemblés devant le Parlement grec ont mal accueilli le vote de confiance des parlementaires au gouvernement. Le pays connaît une profonde récession et le gouvernement s'apprête à adopter un nouveau plan de rigueur qui permettra l'obtention de l'aide supplémentaire mais qui annoncera probablement des manifestations et des grèves.

### **La Grèce peut-elle sortir de l'euro ?**

Cette idée est en train de se répandre à mesure que la crise s'aggrave. Ainsi, la Grèce utiliserait de nouveau son ancienne monnaie afin de la dévaluer et permettre aux exportations d'être plus attractives.

Cependant sortir de la zone euro entraînerait une baisse de confiance dans la capacité de l'Europe à gérer les problèmes économiques de ses membres de façon solidaire. Par ailleurs, cela rendrait le remboursement de la dette plus élevé car il est en euros et le pays ne bénéficierait que très peu de la dévaluation.

### **Question à Nicolas Dromel chercheur au CNRS, associé à l'École d'économie de Paris « *Les aides n'ont pas montré leur efficacité et commencent à entamer le moral des Grecs* »**

Depuis le début des années 2000, la Grèce souffre d'un endettement public élevé, sa croissance est modeste, les rentrées fiscales sont faibles et les dépenses publiques continuent de croître. Le pays est également victime d'une économie parallèle qui échappe à l'impôt.

La crise de 2008 n'a fait qu'aggraver les choses, l'Etat a dû subventionner les secteurs de l'économie ce qui a accru sa dette. Par ailleurs, il s'est avéré que la Grèce a menti sur l'ampleur de ses déficits et cela a déclenché la mécanique infernale. Les taux d'intérêt de la dette n'ont cessé de croître dès lors que les investisseurs considéraient qu'elle était risquée.

## **La Voix du Nord : 23/06/11**

### **Maison de l'Europe**

La Maison de l'Europe organise le vendredi 1er juillet une assemblée générale ordinaire et extraordinaire. L'ordre du jour comprendra la mise à jour des adhésions, le rapport moral, le rapport d'activités 2010, le rapport financier 2010 et les projets 2011 et leur mise à l'approbation, le budget prévisionnel 2011 et sa mise à l'approbation, l'entrée de membres de droit dans le Conseil d'administration, les questions diverses et la modification des statuts de la Maison de l'Europe.

## **La Voix du Nord : 24/06/11**

### **Union européenne**

### **Crise grecque**

Les dirigeants des pays de la zone euro comptent appeler à la mise sur pied d'un nouveau plan d'aide en faveur de la Grèce pour début juillet. Ce plan est lié à l'adoption d'un plan d'austérité du pays. L'adoption d'un texte est prévue pour le sommet de l'Union européenne qui se déroule jusqu'à ce soir.

#### **Siège social**

2, rue Saint-Louis F-59610 FOURMIES

T : (33) 03 27 60 50 28 F : (33) 03 27 60 50 30 E-mail : eurothierache1@aliceadsl.fr

Web : [www.eurothierache.eu](http://www.eurothierache.eu)